

PROVINCES

provinces.union@sonapresse.com

À Travers Nos Régions

PORT-GENTIL : COHABITATION À RISQUE AU MARCHÉ DE LA BALISE



Photo: NGUJMBI Julie

LES cinq marchés de Port-Gentil ne répondent plus à la forte demande des commerçants, chaque jour plus nombreux à cause du chômage. Les plus à plaindre sont notamment ceux de La Balise et du Grand-Village. Dans ces deux principaux marchés, des dizaines de vendeuses ont envahi les abords de la chaussée, empiétant par endroits le domaine de l'État réservé à la circulation routière. Vraisemblablement, ces occupants ne se préoccupent pas, sinon peu, du danger qu'elles côtoient au quotidien en raison de l'intensité du trafic des transporteurs urbains et suburbains. Dans ce décor, il faut ajouter les véhicules en stationnement, les commerçants ambulants et les "shooter", ces photographes ambulants et insouciant lorsqu'ils traquent la clientèle. Cette promiscuité dangereuse échappe à tout le monde tant, pour l'instant, on ne déplore aucun accident grave. "Dans notre pays, on aime faire le médecin après la mort, alors que, comme on dit, prévenir vaut mieux que guérir", confie Josiane, qui espère que la prochaine équipe municipale penserait à construire d'autres marchés dans les zones de Ntchengue et Côte d'Azur pour désengorger ceux déjà existants.

MAKOKOU : L'ULTIME HOMMAGE AU SÉNATEUR MBOUNDA



Photo: Landry Ekomba Ndombe

DÉCÉDÉ le 28 août 2023 à Casablanca au Maroc, le sénateur – par ailleurs vice-président de la Fédération gabonaise de football – Faustin Mbounda a été inhumé hier à Makokou, dans l'enceinte de sa résidence au quartier Mbolo-Edock. Arrivée quelques heures auparavant par vol spécial, la dépouille a eu droit à un tour de ville puis à une messe dite en la paroisse Notre Dame des Victoires de Makokou par l'évêque Séverin Nziengui Mangandza. Lequel a focalisé son homélie sur "l'amour et le pardon". La bière a ensuite été exposée à l'esplanade de la mairie de Makokou où le sénateur défunt a reçu les ultimes hommages de l'administration centrale représentée par la gouverneure de province, Christiane Leckat. En présence de la préfète de l'Ivindo, Adélaïde Chantal Ngovet épouse Nkoghe, et des représentants des partis politiques, des associations et des auxiliaires de commandement. Né le 24 octobre 1961 à Makokou, marié et père de 4 enfants, il était diplômé de l'EPCA et détenteur d'une licence en comptabilité gestion, décrochée à l'Institut national des sciences et de gestion (INGS). Il a été sénateur (2e vice-président de la commission des lois, des affaires administratives et des droits de l'homme) et maire de Makokou.

RAD & EKOMBA

Tchibanga : 53 845 manuels scolaires pour le bassin pédagogique nyinois



Photo: Mihindou Mihindou

Remise symbolique à la gouverneure Nicole Nouhondo, en présence des personnels de l'Éducation nationale à Tchibanga.

MIHINDOU MIHINDOU
Tchibanga/Gabon

LA ministre de l'Éducation nationale, chargée de la Formation civique, Camélia Ntoutoume-Leclercq s'est rendue jeudi dernier à Tchibanga, chef-lieu de la province de la Nyanga. C'était pour procéder à la remise d'un important lot de manuels scolaires destinés au bassin pédagogique nyinois. C'est la gouverneure de province, Nicole Nouhondo, qui a réceptionné le colis en présence des responsables d'établissements locaux et des en-

seignants. La ministre souhaite une bonne utilisation des fournitures reçues et a souhaité une "bonne rentrée scolaire 2023-2024". Son objectif étant de parvenir, avec l'apport de tous les maillons du système éducatif, à redorer l'image de l'école gabonaise.

La gouverneure Nouhondo a été invitée à poursuivre le processus de distribution desdits manuels scolaires, au nombre de 53 845 en français, maths et éveil, dans les différents établissements du préprimaire et primaire du bassin pédagogique Nyanga ouest et Nyanga nord.

"Eu égard aux mesures prises par le Comité pour la transition et la restauration des institutions (CTRI), et les consignes édictées par le président de la Transition, chef de l'État, le général Brice Clotaire Oligui Nguema, qui a décrété la gratuité des frais d'inscription dans des établissements publics et confessionnels, sans oublier la mise en solde de 1 000 postes budgétaires disponibles pour les enseignants en situation de présalaire, nous sommes tenus à une obligation de bons résultats dans le système éducatif", a souligné la ministre Camélia Ntoutoume-Leclercq

Port-Gentil : le CNOU s'invite au Centre multisectoriel de N'tchengué

Serge YACKELE MIHINDOU
Port-Gentil/Gabon

LE Centre national des œuvres universitaires (CNOU) s'invite désormais dans la capitale économique, notamment au sein du Centre multisectoriel et de perfectionnement professionnel de N'tchengué dont il est devenu partenaire.

Les deux entités ont organisé, en début de semaine, un repas test au réfectoire dudit centre, en présence du gouverneur de l'Ogooué-Maritime, Paul Ngome Ayong. Selon Laure Ogoula, la directrice dudit centre, le repas offert s'inscrit dans le cadre des travaux d'opérationnalisation et d'expérimentation de la batterie de la cuisine. Ce repas avait donc valeur de test avant l'ouverture officielle du réfectoire du Centre multisectoriel et de perfectionnement professionnel



Photo: Koumou

Une vue partielle du centre multisectoriel de N'tchengué.

de N'tchengué où des centaines d'étudiants sont appelés à se restaurer au compte de l'année académique 2023-2024.

La construction d'un internat faisait partie des préalables pour ouvrir officiellement ce réfectoire. Chose désormais faite.

"Nous ne pouvions prévoir de rentrée académique tant que le problème de la cuisine n'était pas résolu. Aujourd'hui, elle est prête

et capable d'accueillir les étudiants dans l'optique de les nourrir convenablement", a-t-on expliqué. Pour le directeur du Cnou, Jean-Noël Eya, tout est fin prêt pour que les cours démarrent d'ici octobre certainement.

"Après le bon travail réalisé par les Chinois, nous avons installé deux chambres froides à gaz pour la conservation et le stockage des aliments", a-t-il confié.